



RINGKASAN

FARID KURNIAWAN PRATAMA. Perencanaan Ekowisata Lutung Jawa (*Trachypitecus auratus*) di Resort Sukamade Taman Nasional Meru Betiri. Dibimbing oleh **Dr.Ir. HARNIOS ARIEF, M.Sc.F.Trop dan Dr. INSAN KURNIA, S.Hut, M.Si**

Indonesia mempunyai banyak sekali potensi yang dapat dijadikan sumberdaya wisata seperti flora dan juga fauna. Flora dan fauna tersebut sangat melimpah dan juga terdapat di beberapa kawasan konservasi seperti contohnya di Taman Nasional Meru Betiri.. Pada saat ini kegiatan semakin meningkat dan semakin beragam sehingga kebutuhan dan permintaan untuk berwisata semakin bertambah serta banyaknya sumberdaya wisata tersebut dapat dijadikan sebagai alternatif untuk melakukan kegiatan wisata salah satu sumberdaya tersebut yaitu berupa fauna Lutung (*Trachypithecus auratus*) yang dapat dilihat secara langsung di kawasan taman nasional tersebut. Lutung di Taman Nasional Meru Betiri dapat dijadikan salah satu daya tarik untuk kegiatan wisata satwa dengan melihat perilaku secara langsung di kawasan alaminya. Perlu dibuatnya promosi yang dapat menarik wisatawan yaitu seperti contohnya promosi dengan media *visual* maupun *audiovisual*.

Tujuan dari tugas akhir Perencanaan Ekowisata Lutung (*Trachypitecus auratus*) di Resort Sukamade Taman Nasional Meru Betiri yaitu (1) Mengidentifikasi mengenai potensi lutung untuk pengembangan wisata di TNMB (2) Menyusun program perencanaan Ekowisata Lutung di TNMB (3) Membuat media promosi *visual* dan *audiovisual*. Metode yang digunakan pada tugas akhir adalah metode jelajah (*Cruise Method*), *focal animal sampling*, *scan sampling*, Analisis Vegetasi menggunakan Profil habitat.

Pertimbangan dalam penyusunan program ekowisata lutung ini yaitu berdasarkan potensi sumberdaya lutung yang terdapat di kawasan resort sukamade. Program yang dihasilkan yaitu terdiri dari tiga rancangan menu program yaitu *soft adventure*, *short adventure* serta *long adventure*.. Output yang dihasilkan yaitu berupa program wisata dengan peta perencanaan ekowisata lutung serta rancangan media promosi berbentuk visual yaitu berupa poster yang terdiri dari desain poster program ekowisata dan media audiovisual yang terdiri dari video dokumenter aktivitas satwa lutung di habitat aslinya.

Kata Kunci: Perencanaan, Ekowisata, Lutung Jawa, Taman Nasional Meru Betiri

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University